
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

7 de septiembre de 2022 

 

 

 

 



 
 
 
 

                                                              7 de septiembre de 2022 
 

INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Próximo jueves reunión para elegir al nuevo coordinador de Morena 
A unos días de que inicie el segundo período legislativo en el Congreso del Estado de 
Michoacán, Juan Carlos Barragán Vélez, informó que será este jueves cuando se tomen la 
decisión sobre quién será su nuevo coordinador o si hay continuidad con Fidel Calderón 
Torreblanca. “Se vienen los ajustes del segundo período, todas las bancadas tienen ajustes 
y no son privativas del grupo parlamentario de Morena, y pues nosotros somos un poco 
mas revolucionarios”, dijo. Barragán Vélez, dijo que hasta este momento ya les corresponde 
la Junta de Coordinación política y con derecho a la mesa directiva. “Yo espero que el día 
de mañana o pasado a más tardar mi compañero Reyes Cosari y Eréndira Isauro también 
presenten su documento para regresar”, mencionó. 
 
Reafirman a Hernández Peña como coordinador parlamentario del PRI Michoacán 
El diputado Jesús Hernández Peña seguirá siendo el coordinador del grupo parlamentario 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Congreso Local, advirtió el líder estatal, 
Guillermo Valencia Reyes. Debido a que el segundo año Legislativo iniciará este 15 de 
septiembre, los grupos parlamentarios al interior del Congreso discuten por los relevos en 
su representación. De tal forma, el líder priísta consideró que el PRI no tiene prisa por iniciar 
dicho proceso, ya que los legisladores no están obligados a realizar el relevo de Hernández 
Peña. 
 
Advierte Barragán desbandada en Morena si Fidel Calderón sigue al frente de 
bancada 
El diputado local, Juan Carlos Barragán Vélez, advirtió una desbandaba en el Grupo 
Parlamentario de Morena si hay imposición en que Fidel Calderón Torreblanca se 
mantenga como coordinador de la fracción o en su caso asuma la presidencia de la Mesa 
Directiva del Congreso de Michoacán. En encuentro con medios de 
comunicación, Barragán Vélez mencionó que la dirigencia nacional del partido guinda 
podría intervenir en la decisión, por lo que anunció su salida en caso de alguna imposición. 
"Si hubiese un grupo mayoritario de compañeros diputados que decidieran respaldar al 
compañero Fidel Calderón Torreblanca para que presidiera el Congreso o que siguiera 
coordinando el grupo parlamentario habrá una verdadera disidencia, va haber una 
desbandada", dijo el diputado. 
 
JUCOPO sin facultad para vetar presupuesto de Congreso para 2023 
La Junta de Coordinación Política (JUCOPO) carece de facultad para vetar el presupuesto 
anual del Congreso, aprobado por el Comité de Administración y Control, apuntó uno de los 
integrantes de éste último, Juan Carlos Barragán. Cabe apuntar que el Comité aprobó un 
presupuesto de 960 millones nueve mil 519 pesos para el Congreso para 2023, mismo que 
deberá ser aprobado por el Pleno antes de ser turnado al Ejecutivo para que éste, a su vez 
lo incorpore a su propuesta de paquete económico estatal para el próximo año, y que 
deberá turnar a la Cámara para su análisis y aprobación. “Solamente hay una diferencia 
con 2022 de 2.9% al alza, es para el ajuste salarial que viene año con año; es suficiente, 
tendría que ser suficiente como lo era el del 2022 y que ahora resulta que vamos a tener 
un déficit para el mes de octubre”. 

http://congresomich.gob.mx/
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Presupuesto del Congreso en 2023, incrementará en 26 millones 
Para el 2023 en el Congreso se prevé un incremento de 26.01 millones de pesos en el 
presupuesto anual de la Cámara, conforme a lo aprobado por el Comité de Administración 
y Control del Poder Legislativo. La norma faculta al Comité la elaboración del presupuesto 
anual de la Cámara, propuesta que posteriormente pasa a consideración del Pleno del 
Congreso para su aprobación a fin de turnarse al Poder Ejecutivo y que éste lo integre al 
paquete económico estatal del próximo año. El Comité aprobó el pasado 29 de agosto la 
propuesta presupuestal para el Congreso, sin cumplir con los requisitos que establece la 
Ley de Planeación Hacendaria, Presupuesto, Gasto Público y Contabilidad Gubernamental 
para la conformación del presupuesto. 
 
Fiscalía está por emitir citatorios por compra ilegal de software en Congreso: 
Barragán 
La Fiscalía General del Estado, está por emitir citatorios a funcionarios legislativos 
involucrados con la compra irregular de un software por 5.5 millones de pesos, informó el 
diputado Juan Carlos Barragán quien, el pasado 28 de abril presentó junto con las diputadas 
Julieta García y Eréndira Isauro, una denuncia para que se investigue el caso. La 
contratación de la empresa E5 Software para la instrumentación del sistema PRO-GRP por 
5.5 millones de pesos, evidenció posibles actos de corrupción al interior de la Cámara por 
las irregularidades detectadas en todo el proceso. Asimismo el caso destaparía una serie 
de anomalías en el manejo financiero del Congreso en donde integrantes de la Junta de 
Coordinación Política estarían involucrados. 
 
Diputados se entregan 2 mdp, ahora como apoyo para sus informes  
Ahora son dos millones de pesos los que se repartieron entre los diputados de la 75 
Legislatura del Congreso del Estado, a razón de 50 mil por legislador, como apoyo para sus 
informes legislativos. Supuestamente, persiste un déficit de alrededor de 30 millones de 
pesos, pese al despido de 300 trabajadores de confianza el pasado mes de julio, pero los 
recursos siguen fluyendo para beneficio de cada uno de los 40 diputados locales. 
Independientemente de los 50 mil pesos de apoyo a cada diputado, son varios los que han 
optado por realizar eventos en la sede del Poder Legislativo para dar a conocer que 
cumplieron con su obligación con cargo adicional al erario. 
 
Boletines: 
 
Acuerdan impulsar agenda legislativa transversal a favor de la inclusión: diputados 
con discapacidad 
 
Las familias ya tienen un respaldo jurídico en el Congreso 
 
Andrea Villanueva se registra para integrar el Consejo Estatal del PAN 
 
Entrega Fanny Arreola 20 toneladas de fertilizante pequeños productores de 
Apatzingán 
 
Entrega Julieta Gallardo paquetes de aves de traspatio en Jiménez y Chucándiro 
 

http://congresomich.gob.mx/
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INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Rechazan PAN y PRD la iniciativa sobre Guardia Nacional 
Los partidos de Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) manifestaron 
estar en desacuerdo respecto a la iniciativa aprobada en la Cámara de Diputados sobre 
que la Guardia Nacional forme parte de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). Por 
el contrario, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) se pronunció a favor de la iniciativa 
de reforma propuesta por el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador para que 
la Guardia Nacional deje de estar al mando de la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC). 
 
PRI Michoacán, se pronuncia a favor de leyes aprobadas para la militarización 
del país 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) Michoacán, se pronunció a favor de la 
militarización del país, luego que en el Congreso de la Unión se aprobaran diversas normas, 
para incorporar la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA). 
Guillermo Valencia Reyes, dirigente estatal, destacó que como oposición, no debe de haber 
pretextos para analizar y discutir temas que son de interés para la nación. “No podemos ser 
opositores a todo, no podemos ser como oposición lo mismo que los que hoy gobiernan, 
que se oponían y criticaban y estaban en contra de todo… la realidad del país supera 
cualquier tema político, cualquier interés partidista”, añadió. 
 
Valida TEEM elección en San Miguel del Monte 
El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) declaró válida la elección del del jefe 
de tenencia de San Miguel del Monte, perteneciente a Morelia, donde la Planilla Rosa, que 
conforman Leopoldo Campuzano Tinoco como propietario y María Isabel Rangel como 
suplente, resultó ganadora. En votación unánime, se declaró como inoperantes las 
observaciones e irregularidades señaladas por la parte que interpuso el recurso legal, 
debido a que los mismos quedaron resueltos durante el proceso del medio de impugnación. 
 
Tuzantla retoma actividades laborales: Movimiento Ciudadano 
El líder estatal de Movimiento Ciudadano (MC), Antonio Carreño Sosa, informó que de 
manera paulatina habitantes del municipio de Tuzantla retomaron sus actividades 
normales  luego del enfrentamiento armado entre grupos antagónicos del crimen 
organizado, hechos ocurridos el pasado 24 de agosto. Indicó que una de las prioridades es 
generar las condiciones para que la población que dejó la zona por temas de inseguridad 
retornen a Tuzantla, demarcación encabezada por  Arturo Serrato Suárez, presidente 
municipal emanado de MC. 
 
Buscan crear 18 colectivos Observatorio LGBTQI rumbo a elección de 2024  
Será creado el Observatorio de participación política de las personas de la diversidad 
sexual, que buscará contribuir a garantizar el pleno ejercicio de los derechos político 
electorales de personas Lesbianas, Gays, Bisexuales, Transexuales, Travestis, 
Transgénero, Intersexuales, Queer, Asexuales y más (LGBTQI). En entrevista con 
Quadratín, en el marco del Segundo encuentro diverso político, celebrado en la sede del 
Instituto Electoral de Michoacán (IEM), la consejera electoral, Viridiana Villaseñor Aguirre, 
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mencionó que esperan tener listo el Observatorio antes de que inicie el proceso electoral 
de 2024.  
 
IEM, sin asfixia financiera para cerrar ejercicio 2022  
La asfixia financiera que aqueja a órganos electorales de otras entidades, como Colima, 
cuyo organismo electoral no tiene recursos para el último trimestre del año, no la sufre el 
Instituto Electoral de Michoacán (IEM), que descarta problemas para cerrar el año. 
“Afortunadamente el recurso nos está fluyendo, está llegando en tiempo y forma y nos está 
permitiendo solventar varias actividades (…). Traemos buenos números, estamos tratando 
de racionalizar en algunas cosas, yo creo que no tendríamos problemas para el cierre del 
año, seguramente”, expresó el consejero presidente, Ignacio Hurtado.   
 
Mientras Silvano Habla Y Se Destapa Presidenciable, Nosotros Trabajamos: PRI 
Michoacán 
El presidente en Michoacán del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo 
Valencia Reyes, apuntó que son respetuosos de los partidos que ya dieron a conocer a sus 
aspirantes a la Presidencia de la República en el 2024. “Si allá quieren destaparse o andar 
en campaña es su responsabilidad”, manifestó durante la conferencia de prensa realizada 
la mañana de este martes en la ciudad de Morelia. El dirigente estatal puntualizó que los 
priístas también tendrán a sus candidatos, pero no con aspiraciones personales, sino 
atendiendo a la base de su partido, por lo que puede ser cualquiera. 
 
PRI Michoacán, en proceso de renovación de 46 comités municipales 
Serán renovados 46 comités municipales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 
Michoacán ante la convocatoria publicada el pasado 24 de agosto y que a decir del 
presidente de Procesos Internos, Abraham López Calderón, tuvo una máxima publicidad. 
El 03 de septiembre se llevaron a cabo los registros de las fórmulas para presidentes y 
secretarios generales de los comités locales, mientras que apenas el lunes se revisaron los 
expedientes y este martes se emitirán los dictámenes de validación para la posterior toma 
de protesta. 
 

 
NOTA GOBIERNO 

 
 
SEE liberará hoy cheques para profesores, anuncia el gobernador 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que en el transcurso del martes serán 
liberados y distribuidos los cheques para el pago de docentes adscritos a la Secretaría de 
Educación del Estado (SEE) que todavía cobran por ese medio. En conferencia de prensa 
semanal, el mandatario destacó que se trata del 25% del personal que, a consecuencia de 
la toma de la SEE por grupos sindicales, no habían podido recibir su pago a tiempo. “La 
SEE está tomada, pero no se caerá en provocaciones y continuaremos trabajando por la 
educación integral de los niños. No nos echaremos para atrás por costos políticos y lo 
vamos a lograr con el apoyo de todos”, dijo. 
 
Gobierno de Michoacán y el INAH convenian impulso a la preservación del patrimonio 
estatal 
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El gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla y el director general del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH), Diego Prieto Hernández, signaron un convenio de 
colaboración interinstitucional con el objetivo de fortalecer el trabajo coordinado para la 
preservación del patrimonio material y cultural de Michoacán. “Este convenio reafirma lo 
que venimos trabajando con el INAH desde el inicio de nuestro gobierno, porque Michoacán 
es un museo vivo y una realidad cultural vibrante y permanente en su gastronomía, 
artesanía y arquitectura, desde las trojes en Cherán hasta Palacio de Gobierno en Morelia, 
convivimos con una cultura que está en uso y cada día se recrea”, afirmó el mandatario. 
 
Reactivan actividades a personas de "cárcel abierta" en Michoacán 
Luego de que un juez otorgara el beneficio a 850 personas con el programa "cárcel abierta", 
el departamento de Servicios Post Penales y Ejecución de Sanciones Alternas de la 
Coordinación del Sistema Penitenciario del Estado de Michoacán trabaja en la localización 
y reactivación de las personas en proceso sustitutivo penal. Debido a la pandemia de Covid-
19, quedaron suspendidas las actividades durante más de dos años del programa donde 
un juez concedió el beneficio de preliberación a cambio de trabajo en favor de la comunidad. 
 
Presentan acciones y proyecciones del Turismo al cierre 2022 
En conferencia de prensa, encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el 
secretario de Turismo del Estado, Roberto Monroy García, enumeró las más recientes 
contribuciones al posicionamiento de los destinos michoacanos, tanto a nivel estatal como 
nacional. En su presentación, el secretario se refirió a siete temas: crecimiento del sector 
que cerrará este año con cifras superiores al 2019; Michoacán en tiendas El Palacio de 
Hierro durante todo septiembre, con venta de artesanía y gastronomía; la inauguración del 
vuelo CDMX-Morelia, de Aeroméxico, el próximo 19 de septiembre; el impulso a Michoacán 
a través de la obra de teatro estelarizada por el Primer Actor Ignacio López Tarso, que se 
reagendará por enfermedad del actor; la producción de 4 programas especiales de 
Michoacán en el programa “La hora nacional”. 
 
Centro de Conciliación Laboral no se instalará en la Sedeco, anuncia Bedolla 
Se llegó a un acuerdo con integrantes del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder 
Ejecutivo (STASPE) para que el Centro de Conciliación Laboral no se instale en las oficinas 
de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) en Morelia luego de la toma de oficinas 
de dependencias estatales la semana pasada, compartió el gobernador de 
Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. Al ser cuestionado sobre el tema en su conferencia 
de prensa semanal, el mandatario estatal explicó que el titular de la Secretaría de Finanzas 
y Administración tiene la encomienda de buscar las nuevas oficinas en donde se instalará 
este Centro de Conciliación Laboral como parte del nuevo sistema de justicia laboral. 
 
Michoacán presume estar fuera del top de las entidades con más delitos 
El general José Alfredo Ortega Reyes informó que la incidencia delictiva se encuentra a la 
baja en distintos ilícitos y Michoacán está fuera del top ten de las entidades federativas con 
más delitos en el último corte del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública (SESNSP). Durante el encuentro con medios de comunicación, Ortega dio a 
conocer que el estado ocupa el lugar 19 y los estados con más delitos en general son el 
Estado de México, Ciudad de México, Guanajuato, Jalisco, Baja California, Nuevo León, 
Veracruz, Chihuahua, Puebla y Coahuila. 
 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/reactivan-actividades-a-personas-de-carcel-abierta-en-michoacan-8851549.html
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Huelga en Fertinal podría ser declarada inexistente: Bedolla 
El Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, informó que la huelga que 
mantienen los trabajadores de la empresa Fertinal podría ser declarada inexistente por la 
Junta Federal de Conciliación y Arbitraje debido a que no hay condiciones para que se 
mantenga. En conferencia de prensa, el mandatario estatal señaló que hace 
aproximadamente un mes visitó las instalaciones de Fertinal, filial de Pemex, acompañado 
del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, y algunos funcionarios 
federales y se acordó destinar 210 millones de pesos a mejorar las condiciones laborales 
de los trabajadores. 
 
“Por tema sindical”, 200 escuelas de Educación Básica no han iniciado clases 
Alrededor de 200 escuelas de Educación Básica no han iniciado clases por tema sindical, 
señaló Yarabí Ávila González, secretaria de Educación. En rueda de prensa, señaló que se 
ha tenido un buen regreso a clases presenciales en el estado, pero son alrededor de 200 
planteles los que no han iniciado clases, principalmente de Zamora y Tuzantla. En ese 
sentido, indicó que solo están abiertas y en clases el 50 por ciento de escuelas en el 
municipio de Tuzantla, mientras que las escuelas de Susupuato, Benito Juárez y la región 
Zitácuaro, sólo están funcionado el 95 por ciento, siendo esto por un tema de algunas 
expresiones sindicales, que siguen dañando el derecho primordial que tienen los menores 
a la educación. 
 
Se terminó el Huachicol de las plazas: Alfredo Ramírez Bedolla 
Ante la asignación de lugares de adscripción que se realiza por medio de la Unidad Estatal 
del Sistema para la Carrera de Maestras y Maestros (UESICAMM), el gobernador de 
Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla destacó que se terminó el “huachicol” de las plazas. 
En rueda de prensa, donde la secretaria de Educación, Yarabí Ávila González informó el 
proceso de entrega de plazas a egresados normalistas, manifestó que la molestia de los 
sindicatos es que ya no tienen el control de la entrega de plazas y se evita el cobro también 
por las mismas. Yarabí Ávila explicó que hay una lista para la asignación de plazas, pero 
una vez que el trabajador ve su lugar, él mismo elige dónde quedarse. 
 
Advierte CEDH Michoacán riesgos por paso de Guardia Nacional a Sedena  
La Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) no está de acuerdo con que la Guardia 
Nacional deje de ser civil y pase a reportarle a un mando militar, la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena). La CEDH, que preside Marco Antonio Tinoco Álvarez, suscribió un 
comunicado emitido por la Federación Mexicana de Organismos Públicos de Derechos 
Humanos, de la que forma parte, y en el que señala riesgos de trastocar el artículo 21 
constitucional. En su posicionamiento, la CEDH se asume preocupada por los impactos que 
tendrá la ruptura de la cadena de mando civil de la GN, al sujetarla al mando militar a cargo 
de la Sedena, pues tendrá más facultades para la investigación e inteligencia, con 
implicaciones en el fuero militar, figura fuertemente combatida en México.  
 
Asegura Ramírez Bedolla ya no hay barricadas en Michoacán 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció que el lunes de la próxima semana dará 
a conocer en conferencia de prensa el avance en cuanto al tema del retiro de barricadas en 
Michoacán, así como de los grupos de civiles armados que impedían el libre tránsito. 
“Estamos empeñados en ello que no exista ninguna barricada de ningún grupo de civiles 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/134795-por-tema-sindical-200-escuelas-de-educacion-basica-no-han-iniciado-clases.html
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armados, autodefensas, en las carreteras de Michoacán”, aseveró el mandatario como 
parte del informe en materia de seguridad brindado este martes en rueda de prensa. 
 
Tras un mes de parálisis, por fin se reanudan los trabajos en la obra de la salida a 
Salamanca 
A más de un mes de que la empresa contratada para la construcción del distribuidor vial de 
la salida a Salamanca abandonó la obra por conflictos, irregularidades y retrasos, 
finalmente esta semana se reanudaron las labores en la zona de intervención. Con poco 
más del 80 por ciento de proceso de construcción y a paso lento, comenzaron a 
"reaparecer" poco a poco las piezas de maquinaria, obreros e ingenieros laborando en la 
salida norte de la capital michoacana. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
 
Policía de Morelia moviliza diez patrullas y 20 policías para la detención de un 
infractor 
Elementos de la Policía de Morelia dispusieron de al menos 10 patrullas y los respectivos 
oficiales a bordo, para realizar la detención de un automovilista que presuntamente cometió 
una infracción en las inmediaciones del Centro Histórico. El percance ocurrió al mediodía 
de este martes sobre la calle Bartolomé de las Casas, frente a la Plaza Valladolid, punto 
donde un joven fue interceptado por los elementos de la Policía Municipal, por un previo 
aparente incidente de tránsito. 
 
Autorizan 835 puestos en el Centro Histórico por fiestas patrias 
Un total de 835 puestos se instalarán en las verbenas populares a lo largo del mes de 
septiembre en el Centro Histórico de Morelia, informó el director de Mercados del 
Ayuntamiento, Marco Antonio Garibay González. En entrevista para El Sol de Morelia, el 
funcionario municipal expresó que hasta 2019 se toleraban mil 113 locales, sin embargo, 
con la pandemia por Covid-19 la administración municipal decidió disminuirlos en un 25 por 
ciento. 
 
Colonos desalojados del predio de la Quemada, se manifiestan en Morelia 
Desalojados del predio de la Quemada en la colonia Guadalupe de Morelia se manifestaron 
este martes en las inmediaciones de Palacio de Gobierno.  A una semana de que fueron 
desalojados con uso de la fuerza pública, exigen la restitución de sus bienes. 
Apersonados sobre la avenida Madero los inconformes denunciaron abusos por parte de la 
policía y la fiscalía por ocupar el predio que consideran "les pertenece".  
 
Presa de Cointzio alcanza el 93% de su capacidad 
La presa de Cointzio de Morelia se encuentra a un 93% de su capacidad, de acuerdo con 
la Comisión Nacional de Agua que reporta en su Sistema Nacional de Información del Agua 
que este es el porcentaje de llenado de la presa hasta este 5 de septiembre. El director del 
Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS) Oswaldo 
Rodríguez Gutiérrez, hasta días pasados había señalado que no existía riesgo en que la 
capacidad de la presa estuviera rebasada, que permitan avizorar la necesidad de un 
desfogue del cuerpo de agua. 
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Detectan 465 observaciones económicas y administrativas a Morelia en 2021  
Un total de 465 observaciones económicas y administrativas se detectaron en las auditorías 
correspondientes a 2021, realizadas a 15 unidades programáticas presupuestales y la obra 
pública de ese año, señaló María del Carmen López Herrejón, titular de la Contraloría 
Municipal. Entre el 62 y el 65 por ciento de estas observaciones identificadas, de 288 a 302, 
se generaron en los meses de enero a agosto de 2021, por lo que pertenecen a la 
administración 2018 a 2021, mientras que el resto se produjo en el lapso de septiembre a 
diciembre, ya dentro de la actual gestión local.   
 
Rehabilitación de semáforos de Morelia, a inicios de 2023 
Previsiblemente, la ejecución de la primera etapa de la rehabilitación del sistema semafórico 
de Morelia se llevaría a cabo en las primeras semanas de 2023, estimó Pedro Núñez 
González, secretario de Movilidad y Desarrollo Urbano. Explicó que aún no se ha logrado 
identificar y asegurar una fuente de financiamiento para efectuar la intervención de la red 
de semáforos de Morelia y arrancar la migración de los equipos bajo jurisdicción estatal al 
municipio, por lo que la iniciativa, que se pretendía concretar este año, deberá aguardar al 
siguiente ejercicio fiscal.  
 
Suman 13 actas de inspección por ruido excesivo en Morelia 
Un total de 13 actas de inspección sección han recibido negocios, empresas y casas en 
Morelia por la generación de ruido excesivo, en los últimos seis meses, señaló Walterio 
Martínez Báez, director de Medio Ambiente. Martínez Báez indicó que desde el pasado 
marzo se han llevado a cabo 20 operativos para verificar la cantidad de ruido que se tiene 
en puntos donde se han reportado niveles excesivos. Además, se han recibido 12 
denuncias y 14 quejas, de las que derivaron las 13 actas de inspección. 
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Pese a pago, magisterio continuará con movilizaciones 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) sección 
XVIII comunicó que sostendrá las movilizaciones, esto a pesar de que la Secretaría de 
Educación en el Estado (SEE) informó que ha iniciado el pago a docentes que cobran por 
cheque. Pero la CNTE señaló que no se asegura el pago a todos los profesores de ambos 
sistemas, acusando de que sólo se dispersarán cheques a profesores del sistema estatal y 
no para los federales. 
 
Sólo 16 de 125 planteles del Cobaem están cerrados por cuestiones sindicales: 
Bedolla 
Son 16 de 125 planteles del Colegio de Bachilleres del Estado de Michoacán (Cobaem), los 
que no han iniciado clases por cuestiones sindicales, informó el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla, en conferencia de prensa. “Se encuentran cerrados sin motivo alguno, 
porque lo que solicitan los sindicalizados es la restitución de cuatro extrabajadores y ese 
tema ya se está viendo”, comentó. El mandatario explicó que actualmente hay 42 mil 
alumnos del Cobaem y 3 mil 125 docentes en las aulas, mientras que 4 mil 509 estudiantes 
y 460 profesores, están sin clase derivado de la toma de los 16 planteles. 
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Tres presidencias municipales de la región fueron tomadas esta mañana por 
miembros de la CNTE 
Tres presidencias municipales de la región fueron tomadas está mañana por miembros del 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) para exigir el pago de la 
segunda quincena correspondiente al mes de agosto, así como otras prestaciones. 
Apatzingán, Buenavista y Múgica se mantiene a resguardo de los maestros en tanto no se 
les pague salario y otras prestaciones, según lo demandan los propios mentores. 
 
Con manifestaciones en todo Morelia, normalistas exigen basificación 
El centro comercial de las Américas, el Congreso del Estado de Michoacán, la Secretaría 
de Educación en el Estado (SEE), y el libramiento sur de Morelia, fueron tomados por 
egresados en educación debido a las falta de contrato para desempeñar su labor docente. 
En rueda de prensa, el secretario general del ala roja de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE), Poder de Base, Benjamín Hernández, señaló que 
el día jueves habrá un pleno estatal, donde se harían las valoraciones de lo que se tiene 
hasta ahorita y si es que cesan o continúan las actividades. 
 
Acusa la CNTE la retención de salarios a trabajadores y amagan con paro de labores 
La fracción de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación CNTE) que 
encabeza Gamaliel Guzmán Cruz, amaga con un paro de labores si continúa la falta de 
pago a trabajadores con cheque, por lo que advierten a la autoridad de más acciones de 
presión de continuar lo que han calificado como “retención de salarios”. Aunado a esto, la 
expresión magisterial señaló que la problemática educativa y social que han venido 
reiterando a las autoridades educativas federales y estatales, no ha sido atendida y no se 
muestra voluntad gubernamental para resolverla. Entre sus exigencias están los pagos de 
programas alternativos no reconocidos por la Secretaría de Educación del Estado (SEE) y 
la contratación de egresados normalistas. 
 
Plan de la Federación de ‘disolver’ las humanidades en prepa obligará a docentes a 
ser todólogos: catedrático 
La propuesta de reforma a educación media superior que elimina la Filosofía y disuelve 
contenidos en materias denominadas “Humanidades”, si bien puede parecer positiva, deja 
de lado contenidos fundamentales, asimismo no se han resuelto desafíos que ya 
presentaba la enseñanza de estos temas, expuso Mario Alberto Cortez Rodríguez, director 
de la Facultad de Filosofía de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH). Desde hace varios meses se dio a conocer esta intención y el 17 de julio pasado 
se dio a conocer en acuerdo por el que se establece y regula el Marco Curricular de la 
Educación Media Superior, donde se anuncia la “transformación” en materias de 
humanidades. 
 
Normalistas toman Las Américas: dejan encerrados a clientes y colapsan el tráfico 
El bloqueo de los estudiantes normalistas en la zona de las Américas tiene desquiciado el 
tráfico en esta zona de la ciudad. La avenida Enrique Ramírez es la única vialidad 
importante que desahoga el tráfico en esta zona que se ve afectada por las obras del 
distribuidor vial de salida a Mil Cumbres, pero ahora, a través de las redes sociales un 
cuentahabiente denunció que se quedó encerrado en la sucursal bancaria de Santander, 
debido al bloqueo que realizan los jóvenes que demandan ingresos a las escuelas. La 
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manifestación de los estudiantes abarca la suspensión de operaciones del complejo de 
centros comerciales de las Américas, así como de las instituciones bancarias que se 
encuentran aledañas. 
 
Pago inmediato sólo será a federales, tomas seguirán: CNTE 
A pesar del anuncio efectuado por el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, 
en torno de la emisión, este martes 6 de septiembre, de cheques para el pago de la segunda 
quincena de agosto para docentes que cobran la nómina por esta vía, las tomas y 
movilizaciones efectuados por la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE) persistirán. Esto, expuso la CNTE, porque el compromiso sólo asegura la 
dispersión de los recursos correspondientes a los docentes adscritos al sistema federal. 
Con ello quedan en la incertidumbre los profesores pertenecientes al sistema estatal, 
afirmó. 
 
Denuncian egresados normalistas “corrupción” en asignación de plazas 
Egresados de las Escuelas Normales de Michoacán, de las generaciones 2019, 2020, 2021 
y 2022, denunciaron una presunta corrupción en la asignación de plazas para los niveles 
preescolar, primaria y educación inicial. Al señalar que el proceso se dio de manera virtual 
y sin la transparencia necesaria. Asimismo, refirieron tener pruebas de que hubo 
asignaciones a personas que nacieron en los años 1965, 1970 y 1975, pese a que los 
lineamientos de la USICAMM (Unidad para el Sistema de Carrera de las Maestras y 
Maestros), señalan que la convocatoria para esas vacancias era exclusiva para egresados 
normalistas. 
 
Niños de zonas marginadas, sin certeza de beca Benito Juárez  
En Michoacán hay niños, niñas y adolescentes de comunidades marginadas que se 
quedaron esperando recibir la beca Benito Juárez; “metieron la solicitud con la esperanza, 
pero siguen a la espera”, declaró el líder de la Sección XVIII, de la Coordinadora Nacional 
de Trabajadores de la Educación (CNTE), Gamaliel Guzmán Cruz.  El líder de la 
Coordinadora aseguró que, como otros programas de la Secretaría del Bienestar, no hay 
certeza de los mecanismos de acceso, requisitos ni escuelas prioritarias, ya que todo 
funciona de manera opaca. 
 
Por falta de maestros en Aquila bloquean la carretera costera  
Padres de familia de la cabecera municipal aquilense movilizados en defensa del Derecho 
a la Educación de sus hijos, continúan este martes su lucha social pacífica en demanda de 
que doten a la primaria del pueblo de Aquila de los 11 maestros que les faltan lo que ha 
impedido iniciar el ciclo escolar 2022-2023, y con este motivo por segundo día consecutivo 
tomaron la carretera costera de Michoacán en el kilómetros 204 en crucero El Triquis, donde 
desde las 7 horas de este martes instalaron un bloqueo total a la circulación de vehículos.  
 
Toma Sitcbem crucero de la carretera Paracho Aranza  
Los integrantes del Sindicato Independiente de Trabajadores del Colegio de Bachilleres del 
Estado de Michoacán (Sitcbem) bloquearon este martes la carretera que comunica Paracho 
con Aranza. De acuerdo con un comunicado de prensa, lo anterior, en busca de que les 
sean resueltas sus demandas, entre las que destacan la destitución de la titular del 
Cobaem, Teresa Mora Covarrubias. Entre otras de las peticiones están que se deje de 
violentar las condiciones generales de trabajo, que se deje de cesar a agremiados de forma 
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injustificada y que se salden los adeudos que se tienen en prestaciones para trabajadores 
activos y jubilados.  
 
#Morelia Cero Y Van 5 Robos Que Padece En Este Año Secú Técnica 164  
Una secundaria de Morelia fue robada, crimen que ocurre por quinta ocasión en un mismo 
año a dicha institución. El subdirector, Rosendo Torres Solórzano mencionó que han sido 
olvidados por las autoridades a pesar de pertenecer a la capital michoacana. Se trata de la 
Escuela Secundaria Técnica 164, ubicada en La Nueva Aldea II, para llegar se tiene que 
internar en un camino sinuoso hasta llegar a la zona oriente, en la punta del cerro. 
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Se beneficiará a la población moreliana con programas de prevención contra cáncer 
de mama y de próstata 
En representación del presidente municipal Alfonso Martínez Alcázar, la secretaria de 
Fomento Económico Guadalupe Herrera Calderón, asistió al arranque del “Proyecto de 
Nación 2030; Aportación de los Pueblos Originarios al Sector Productivo Sostenible de 
México”, en el cual se inauguraron las campañas a nivel nacional de Reactivación Cardio 
Pulmonar “RCP Solo con las Manos” y “Florecer el valor de la Mujer”, con el objetivo de 
detectar el cáncer de mama mediante tecnología mexicana no invasiva. Al respecto, la 
titular de la SEFECO Herrera Calderón, mencionó que ya se encuentra un plan de trabajo 
pre agendado para beneficiar a la población moreliana con los programas de prevención 
contra el cáncer de mama y cáncer de próstata. 
 
Descienden contagios y ocupación hospitalaria por Covid 
Desde hace 4 días ha comenzado a descender el número de contagios así como la 
ocupación hospitalaria a causa del covid-19 en el estado. De acuerdo a la estadística de la 
Secretaría de Salud, los contagios rondan los menos de cien e incluso han llegado a 
reportarse solamente 10. Es Morelia el municipio que aún reporta enfermos al igual que 
Pátzcuaro. 
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

 
 
Arriban a Zamora 300 elementos del Ejército para reforzar la seguridad 
 Este martes 6 de septiembre arribaron 300 elementos del Ejército Mexicano al municipio 
de Zamora para reforzar los agrupamientos y dispositivos de seguridad que se encuentran 
desplegados en la demarcación. Se pretende que las tropas fortalezcan las operaciones 
interinstitucionales en las tres órdenes de gobierno de Zamora y sus poblaciones aledañas; 
con ello se buscaría disminuir los homicidios vinculados con la delincuencia organizada, así 
como delitos comunes y federales. 
 
En alerta, 79 municipios y 6 estados por el huracán Kay; ordenan cierre de 18 puertos 
El huracán Kay categoría 1 mantiene en alerta a 79 municipios de Baja California Sur, 
Colima, Jalisco, Nayarit, Sinaloa y Michoacán, mientras avanza de manera paralela a la 

 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/134786-se-beneficiara-a-la-poblacion-moreliana-con-programas-de-prevencion-contra-cancer-de-mama-y-de-prostata.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/134786-se-beneficiara-a-la-poblacion-moreliana-con-programas-de-prevencion-contra-cancer-de-mama-y-de-prostata.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/134782-descienden-contagios-y-ocupacion-hospitalaria-por-covid.html


 
 
 
 

                                                              7 de septiembre de 2022 
Península de Baja California, alertó la Coordinación Nacional de Protección Civil. El centro 
del ciclón se localiza a 470 kilómetros de Cabo San Lucas, en Baja California Sur, y a 585 
km al oeste-suroeste de Cabo Corrientes, en Jalisco, con desplazamiento hacia el noroeste 
a 24 km/h; se prevé que el sistema continuará intensificándose en las próximas horas hasta 
alcanzar la categoría 2 en la escala Saffir-Simpson, informó la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua). 
 
Prolifera en Morelia robo a cuentahabientes en instituciones bancarias 
Policía Morelia da una alerta al robo que prolifera en personas que acuden a los cajeros 
automáticos de instituciones bancarias, por lo que ponen al servicio de los usuarios el 
acompañamiento bancario para aquellas personas que harán retiros o depósitos 
importantes de dinero. El comisionado de Seguridad Municipal, Alejandro González Cussi, 
informó que este tipo de robo se da sobre todo en personas mayores de edad a quienes 
con engaños les dicen que les ayudarán a retirar su dinero de los cajeros, y ahí, es donde 
ocurre el robo. 
 
Inundaciones y deslaves, dejó el Huracán “Kay” en 3 municipio michoacanos 
El paso del Huracán “Kay” de categoría 1, provocó inundaciones en Uruapan y Lázaro 
Cárdenas durante la noche de este lunes y madrugada del 6 de septiembre, reportó Jorge 
Romero Alvarado, coordinador de Protección Civil en Michoacán. El titular de la 
dependencia de rescate y salvamento, añadió que el municipio de Tumbiscatío registró 
deslizamientos de lodo y piedras en la cabecera municipal. A ello se sumó un deslave 
carretero en las afueras del poblado, hechos que concluyeron sin pérdidas humanas, solo 
afectaciones materiales. 
 
Suspenden clases por inseguridad en el municipio de Juárez 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la sección 18, mantienen un acuerdo con las 
autoridades educativas de no tener clases en el municipio de Juárez, esto debido a los 
hechos ocurridos en Tuzantla el pasado 24 de agosto. Lo anterior fue confirmado por 
Gamaliel Guzmán Cruz, secretario general de esta agrupación sindical, que expresó que al 
ser un municipio limítrofe con la región donde se generó la confrontación, existe este 
acuerdo de permitir que no se asista a clases. 
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